

## Une majorité écrasante de Québécois-e-s veulent que les industries pétrolière et gazière du Canada soient réglementées afin de réduire leurs émissions de GES

**Québec et Montréal, le 28 septembre 2023**— Une écrasante majorité de Québécois-es, presque neuf sur dix (86 %), veulent que les industries pétrolière et gazière soient assujetties à un règlement qui les oblige à réduire leurs émissions. Tant les hommes que les femmes appuient cette initiative, et ce sont les personnes de plus de cinquante-cinq ans (91 %) et les retraité-e-s (94 %) qui la préconisent le plus vivement. Ces résultats proviennent d'un nouveau sondage, publié aujourd'hui, mené par Léger pour le compte de Nature Québec et d'Équiterre.

« Avec un tel taux d'appui de la population québécoise à l'égard de la réglementation du secteur pétrolier et gazier canadien, le gouvernement fédéral a les coudées franches pour agir et être ambitieux », a déclaré Anne-Céline Guyon, Analyste Climat et Énergie chez Nature Québec. « Les Québécois-e-s souhaitent que ce secteur soit mis face à ses responsabilités et fasse enfin sa juste part. Cela signifie, entre autres, que toutes les réglementations doivent être alignées sur l'objectif de 1,5°C », ajoute-t-elle.

On prévoit, pour le mois prochain, un projet de règlement concernant le plafonnement fédéral des émissions découlant de la production de gaz et de pétrole. Cependant, six grandes entreprises pétrolières, sous l'égide de l'*Alliance nouvelles voies*, font pression sur le gouvernement fédéral pour affaiblir ce règlement et retarder son adoption. Ces promoteurs industriels affirment

qu'ils n'ont pas besoin d'un plafond, en dépit de la hausse constante des émissions, et prétendent que des technologies comme le captage et le stockage du carbone peuvent leur permettre d'atteindre la carboneutralité.

« Les résultats du sondage sont incontestables. Les Québécois-es ne sont pas dupes et savent bien que l'industrie des énergies fossiles ne réduira pas ses émissions par elle-même », ajoute Andréanne Brazeau, analyste des politiques climatiques chez Équiterre. « Nous n'avons pas l'intention d'avaler ce qu'*Alliance nouvelles voies* essaie de nous faire croire avec ses campagnes d'écoblanchiment honteuses et gênantes. Comme les approches volontaires n'ont jamais fonctionné dans ce secteur, il est essentiel de l'encadrer rapidement et d'adopter un solide règlement sur le plafonnement des émissions et ainsi permettre une transition énergétique rapide et équitable au Canada. »

Cette alliance a consacré la majorité de ses profits record à des dividendes et n'a investi qu'un petit montant dans la transition vers l'énergie propre. De plus, selon les conclusions d'un récent rapport, le Canada s'apprête à devenir le plus grand promoteur de nouveaux projets d'extraction pétrolière et gazière d'ici à 2050.

Méthodologie : les données ont été recueillies entre le 25 et le 27 août à partir d'un échantillon de 1000 Québécois de 18 ans et plus.

-30-

**Pour plus d'information, veuillez communiquer avec :**

Gabriel Marquis  
Responsable Communications  
581-307-8613  
[Gabriel.marquis@naturequebec.org](mailto:Gabriel.marquis@naturequebec.org)

Christian Bourque, PAIM  
Vice-président exécutif  
514-982-2464 • 514-581-2464  
[cbourque@leger360.com](mailto:cbourque@leger360.com)

**Accéder aux informations sur le sondage :**

[Lien vers le sondage \(FR\)](#)

[Lien vers le sondage \(EN\)](#)

[Lien vers le sondage avec données démographiques \(EN\)](#)